

— il faut éviter " les foules " — sont venus à l'église adorer et prier. L'épreuve sanctifie toujours, ainsi que nous disions l'autre semaine, parce qu'elle rapproche de Dieu.

Et puis, surtout, la charité fortifie la prière. Montréal a-t-elle jamais vu une telle floraison d'actes de charité, de haute et pure charité? Nos lecteurs le savent. A la demande de Mgr l'archevêque, nos religieux et nos religieuses, apôtres des oeuvres d'enseignement, sont noblement descendus dans l'arène de ce nouveau champ de bataille que constitue la lutte contre le fléau de cette malheureuse grippe dite espagnole. Nos Frères des Ecoles chrétiennes, de l'Instruction chrétienne, de Saint-Gabriel, du Sacré-Coeur et de la Présentation, nos Viateurs et nos Maristes, par groupes de 50, 40 ou 30, en tout une couple de cents au moins, sont devenus infirmiers du jour au lendemain. Il faut voir, par exemple, fonctionner, sous la direction de médecins éclairés, l'école Saint-Joseph de la rue Richmond! Et puis, nos soeurs de l'enseignement, quelle armée pacifique, douce, dévouée, compatissante, aimante et, par le fait, puissante, elles forment depuis quinze jours, affairées et inlassables! A nos 600 ou 700 Soeurs Grises et Soeurs de la Providence, et à nos 120 Soeurs de l'Hôtel-Dieu, ajoutez 120 Soeurs de la Congrégation, 40 ou 50 Soeurs de Sainte-Anne, autant de Soeurs de Sainte-Croix et autant de Soeurs des Saints Noms de Jésus et de Marie, sans oublier nos Soeurs de l'Immaculée-Conception qui, à 8 ou 10, visitent plus de 50 familles chinoises dans une journée, et vous avez une petite armée rangée en bataille — *sicut acies bene ordinata* — de 1,100 à 1,200 infirmières, qui assistent nos médecins dans les hôpitaux ou, plus encore, dans les visites à domicile. Quelle force pour le bien! Et comme il faut bénir Dieu d'avoir mis au coeur de la femme tant de générosité et de vaillance! " Cette épidémie, a dit ces jours-ci un médecin anglais et protestant, a été une leçon pour moi. J'ai appris à connaître le dévouement et la charité des communa-

tés religieuses
elles m'ont fait
quand je renco
trais chapeau b
Honneur à n
mais, ils sont n
Mais, pour eux
tristes dimanch
frons-les à Dieu
épreuve. Le jou
manche qui suit
foules! Inclina
dront. Déjà, les
annoncent que l'
nouveaux et des
demande la paix
parlementer que
victoire. Franche
tôt. Quel *Te Deu*
maître divin, que

PROVINCIAL

 Le 8 octobre
des Pères
dans la
rante-quatrième de
son sacerdoce, le d
de longues années s

¹ Le Dr Evans, du
journaux du 28 octob